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ORARIO DI CONVOCAZIONE: ORE 10,00  

                                              

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 10,00 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P 10,00 12,30     

Ficarra Elio  p 10,00 12,30     

Amella Concetta p 10,15 11,00     

Giaconia Massimiliano 

 

P 10,00 12,30     

Meli Caterina           

 

A ---- ----     

 

 

L’anno 2020, il giorno 12 del mese di giugno, la Commissione si riunisce per il sopralluogo  

presso la nuova stazione di viale Francia giusto invito  prot. n. 285/20 del 09/06/2020 e odg 

suppletivo prot. n. 286/20 del 10/6/2020.  

Alle ore 10,00 oltre al presidente  Caracausi sono presenti i consiglieri Giaconia e Ficarra. 

Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante A. Albanese e dalla sig.ra Gnoffo 

componente  della  segreteria, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  

Sono presenti al sopralluogo: 

l’Assessore ai Rapporti funzionali con RAP e RESET del Comune di Palermo Dott. Sergio 

Marino,  l’ Ing. F. Palazzo delle Ferrovie dello Stato,  l’ing. Zambonelli  e il geom. Verro della 

Italter, il Presidente della VI Circoscrizione dr. M. Maraventano, l’ing. Caliri  del Servizio  

Mobilità e Traffico del Comune di Palermo, il dott. La Mantia del Servizio Verde e Vivibilità 

Urbana del Comune di Palermo e per le Associazioni Ambientaliste sono presenti i sigg. 

Fogazza, Trimboli, Sardegna, Esposito,  Paternostro Rosalba e Marianna, Negri , è presente 

inoltre il consigliere Susinno.  

Prende la parola il presidente Caracausi salutando gli intervenuti e introduce l’argomento 

oggetto del sopralluogo.  Spiega di avere avuto sollecitazioni da parte degli ambientalisti  per 

salvare  due alberi di aleocaria nel tratto tra viale Francia e via Nenni, che dovrebbero essere 

abbattuti poiché intralciano la  realizzazione della strada di collegamento tra le  due strade, che 

rientrano nell'ambito del Passante ferroviario. Prende la parola l’ing. Palazzo del  RfI  e spiega 

che 5 anni fa,    per conto del Comune,  è stato fatto l’esproprio del terreno  in viale Francia, a 

ridosso del cantiere legato sia ai lavori che hanno interessato recentemente l’interramento della 

tratta ferroviaria che al collegamento viario tra viale Francia e via Pietro Nenni e di avere fatto 

fare uno anche studio e richiesto una perizia per gli alberi esistenti nel terreno dell’esproprio. 

Si è arrivati ad una soluzione di salvare l’ albero che intralcia in modo minore il progetto della 
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strada e costeggiarlo con un particolare muro di contenimento che non  ne danneggi  le radici e 

abbattere l’altro che tra l’altro risulta essere stato capicozzato e quindi compromesso nella 

crescita. 

Si apre un acceso dibattito tra i  presenti intervenuti, gli ambientalisti e i cittadini. 

Viene chiesto,  all’ing. Palazzo cosa sarà fatto a compensazione dell’albero abbattuto e lo stesso 

risponde che il progetto della nuova ferrovia prevede su tutta la copertura della galleria  che va 

da via A. De Gasperi sino a via San Lorenzo la realizzazione di  un percorso ciclo pedonale con 

un percorso salute attrezzato , strade allargate,   nuovi parcheggi  e saranno piantati n. 560 alberi 

lungo la copertura della galleria. 

Interviene l’assessore Marino per chiedere di effettuare l’abbattimento dell’albero  a fine agosto 

dato che attualmente è periodo di nidificazione per gli uccelli, richiesta accolta dall’ing. Palazzo. 

Intanto si apre un acceso dibattito con gli ambientalisti che propongono varie soluzioni pur di 

non fare abbattere l’albero storico che risulta avere 42 anni  di vita . 

L’ing. Caliri del Servizio  Mobilità e Traffico del Comune di Palermo con planimetria alle mani 

dimostra tecnicamente e praticamente,  ai presenti, come  l’albero risulti essere  dentro  la linea 

della strada da realizzare e,  pertanto,  che dovrà essere sdradicato per una questione tecnica 

legata alle esigenze degli spazi dell’asse stradale. 

Interviene il dott. La Mantia del Servizio Verde e Vivibilità Urbana del Comune di Palermo e 

spiega che l’espianto  di aleocaria, come possibile  soluzione proposta dagli ambientalisti,  non è 

mai stata effettuato,   bisogna considerare i costi che l’operazione comporterebbe  non avendo la 

certezza di salvare l’albero. La aleucaria anche se ha un valore storico, non ha un altrettanto 

valore economico se non di poche centinaia di euro, inoltre la stessa è stata  scapicozzata, per via 

della crescita inclinata e risulta essere  pericolosa per l’incolumità dei cittadini.  

Interviene la consigliera Amella  e constata  che tutto è il risultato di una scarsa programmazione 

e di una totale assenza di visione del decoro urbano e del verde pubblico. 

Il presidente Caracausi prende la parola per chiudere le discussioni e salutare gli intervenuti.  

Alle ore 11,00  la  cons Amella lascia la riunione. 

La commissione si sposta in via San Calogero, presso i locali della IV Circoscrizione, per 

approfondire l’argomento con il presidente dott. Maraventano.  Il dott. Maraventano da 

conferma che la Circoscrizione è favorevole alla realizzazione  della strada a doppia  corsia. 

Ritiene  che la realizzazione sia  necessaria e strategica  poiché decongestionerebbe  la viabilità 

di tutta la zona  transitata anche da mezzi pesanti, si renderebbe più scorrevole la viabilità di 

accesso alla Stazione Ferroviaria Francia, nonché, in ultimo,  decongestionerebbe anche  

l’afflusso di veicoli e mezzi pesanti che vi sarà  al nuovo impianto di distribuzione gas metano in 

fase di costruzione  presso l’area parcheggio viale Francia. 

Alle ore 12,30 il Presidente chiude la seduta, rinviando la lettura e l’approvazione del 

presente verbale alla prima seduta utile.  
 

  ORARIO FINE SEDUTA ORE 12,30  

   La segretaria verbalizzante                                  Il Presidente 

         Angela  Albanese                                         Paolo Caracausi     
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